

BANESCO EDITA "TIBURONES TENACES", UN TRIBUTO AL EQUIPO DE LA

Guaira Próximo a su 60° aniversario

En la sede principal del banco, este 18 de octubre se bautizó "Tiburones tenaces", escrito por Javier González y Carlos Figueroa Ruiz. El nuevo libro se convierte en el décimo de la colección *Patrimonio* de la Biblioteca Digital Banesco. Ya está disponible para su descarga gratuita en Banesco.com

<u>Banesco Banco Universal</u> -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- dedicó al equipo Tiburones de La Guaira, y a su fundador Pedro Padrón Panza, el décimo libro de la colección *Patrimonio* de su Biblioteca Digital.

"Tiburones tenaces. Centenario de Pedro Padrón Panza; 60 victorias memorables" fue bautizado el 18 de octubre en Ciudad Banesco por el presidente ejecutivo del banco, José Grasso Vecchio y los autores, Javier González y Carlos Figueroa Ruiz, en presencia del gerente general de la Liga Venezolana de Béisbol Profesional, Domingo Álvarez y del jefe de prensa del equipo, Domingo "Tortuga" Fuentes.

"Este fue el equipo que alguien compró por 1 bolívar; que tuvo como uno de sus fundadores a Vinicio Adames -un músico larense-; el equipo que inició una temporada llevando a los periodistas al Hotel Humboldt desde donde se podía ver a La Guaira. Es el mismo equipo que se asoció con el Musiú, el del "circuito de la alegría", el de La Samba, el de los rebeldes, los contracorriente, que no quieren verse asociados a los Leones o al Magallanes... ese mismo, que tuvo 60 partidos memorables, narrados y descritos en Tiburones tenaces", relató José Grasso Vecchio, presidente ejecutivo de Banesco, al dar la bienvenida a los asistentes del bautizo.

Javier González, coautor de "Tiburones tenaces", colabora por cuarta vez en un libro de la Biblioteca Digital Banesco, dedicado a la pelota venezolana. En sus palabras ante la concurrencia, contó el episodio que marcó un antes y un después en la historia del equipo del Litoral. "Convencido de que los Tiburones debían incluir en su nómina a una gran figura nativa para mover los torniquetes del estadio Universitario, Padrón Panza se empeñó a finales de 1963 en contratar a Luis Aparicio (...) Perucho tomó un avión para Maracaibo y, comenzando la primera semana de diciembre de 1963, la afición litoralense recibió la gran noticia: Aparicio firmó con los Tiburones. A partir de entonces, la historia del equipo La Guaira cambió radicalmente, se convirtió en una novena ganadora, que en los siguientes cinco años conquistó tres gallardetes. Padrón también logró que los Tiburones ganaran un

espacio importante entre los fanáticos que asistían al estadio Universitario, pese a la presencia del Caracas y del Magallanes", contó González con admiración.

Nueve Innings

"Tiburones tenaces" recorre las casi seis décadas de este emblemático equipo en más de 400 páginas, organizadas en nueve capítulos (innings) y un apéndice (extraining). Toda la información fue recopilada en una exhaustiva investigación, que llevó a consultar una veintena de libros e innumerables artículos deportivos.

En los primeros dos capítulos -o innings- se podrá disfrutar de la biografía del fundador Pedro Padrón Panza y el nacimiento del equipo. En los siguientes seis innings, se relata década por década la trayectoria de los Tiburones, incluyendo sus épocas de bonanza y también las de penurias. El noveno inning, por último, constituye una pieza de colección para todo aquel fanático del equipo, pues compila 60 victorias memorables del equipo, contadas a través de crónicas extraídas de la prensa de la época.

En el extrainning, o lo que es lo mismo, en el apéndice, se muestra de manera detallada todos los reconocimientos obtenidos por el equipo y sus jugadores, entre ellos, al Jugador más valioso, Mánager del año, Novato del año, Regreso del año, Setup del año, Líderes juegos ganados LVBP, Líderes al bate LVBP, Líderes en jonrones LVBP, Líderes en empujadas LVBP, Líderes en ponches LVBP, Líderes en efectividad LVBP y miembros de los Tiburones en el Salón de la Fama del Museo de Béisbol.

El 10mo. libro de la colección "Patrimonio"

"Tiburones tenaces, centenario de Pedro Padrón Panza; 60 victorias memorables" es el décimo libro de la colección Patrimonio, y el cuarto dedicado al béisbol venezolano de la Biblioteca Digital Banesco. Estuvo precedido por "Magallanes contra viento y marea: 100 años de historia" (2017), "101 razones para amar a los Leones" (2018) y "Vitico al bate" (2019). Como todas las publicaciones anteriores, está a disposición de los interesados para su descarga en forma gratuita en Banesco.com.

La Biblioteca Digital es parte del programa de Responsabilidad Social de Banesco para responder a la necesidad de apoyar la educación y con el propósito de incentivar la actividad editorial en el país. La institución financiera patrocina y edita libros de autores venezolanos cuyos contenidos contribuyan con la formación integral de las personas para construir ciudadanía.

Sobre Banesco

Desde el año 1998, Banesco implementó su Programa de Responsabilidad Social Empresarial que promueve la educación y la salud de cada vez más venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus informes de RSE reciben desde 2008 la calificación GRI A+, estándar internacional que recoge las mejores prácticas en la elaboración de dichos reportes. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.



